

Tras el cese de sanciones, Irán reactiva sus vínculos con otros países, incluyendo Cuba



por Roberto Morejón

Cuba e Irán, con pueblos curtidos en la resistencia frente a bloqueos externos, perfilan el desarrollo de sus vínculos y con ese objetivo tuvo una breve, pero fructífera permanencia en La Habana el canciller de la nación persa, Mohammad Javad Zarif.

Reconocido por sus dotes diplomáticas, Zarif estuvo al frente de la delegación de su país que en ejercicio de su soberanía e independencia intenta ampliar sus nexos con América Latina y el Caribe.

El hecho de que Cuba fuera la primera escala de su periplo que incluye Nicaragua, Ecuador, Chile, Bolivia y Venezuela pone de relieve el interés de las autoridades de la nación persa por profundizar unas relaciones que han sido excelentes.

No obstante, es una realidad que las sanciones sufridas por impulsar su programa de uso pacífico de la energía nuclear, impidieron a Irán implementar una diplomacia más activa.

Con el cese de las restricciones después de llegar a un acuerdo con el llamado Grupo de los 5+1 sobre el tema nuclear, la nación islámica comenzó una comprensible ofensiva internacional en busca de oportunidades de negocios e inversiones.

En ese contexto se inserta la presencia del prestigioso diplomático en La Habana, donde habló de la apertura de un nuevo capítulo de las relaciones con Cuba y recordó los vínculos amistosos y el tradicional apoyo de Teherán ante las presiones externas.

Para los cubanos, atender una representación de alto nivel del gobierno iraní representa la oportunidad de conversar sobre la situación internacional y las perspectivas de emprender proyectos económicos.

Cobró relevancia el encuentro entre la nutrida representación empresarial iraní que acompañó al jefe de la diplomacia de ese país y sus homólogos cubanos.

Cuba, empeñada en diversificar sus relaciones económicas, encuentra en Irán un mercado importante, con técnicos y empresarios capacitados y avances notables en diversas ramas como la energía.

En esa modalidad pudieran establecerse lazos, además de en la minería, elaboración de productos farmacéuticos, agroalimentación y biotecnología.

En tal sentido cobra significación la rúbrica del primer memorando de entendimiento entre los dos países que impulsará las asociaciones comerciales.

De acuerdo con analistas, al éxito de la visita del ministro iraní de Relaciones Exteriores contribuyó el reciente viaje a Teherán del vicepresidente del Consejo cubano de Ministros y titular de Economía, Ricardo Cabrisas.

Recibido por el presidente cubano, Raúl Castro, el canciller de la nación islámica tuvo en esta capital una jornada activa y constató la calidez de sus interlocutores, confiados en que un porvenir provechoso espera a los nexos bilaterales.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/103590-tras-el-cese-de-sanciones-iran-reactiva-sus-vinculos-con-otros-paises-incluyendo-cuba>



Radio Habana Cuba